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亮剑，结果亮出了水果刀
男排世锦赛中国队仅获得第19名，网友喊出“周建安下课”

女篮的日子也不好过，世锦赛最差战绩让孙凤武一时被千夫所指
后奥运时代，中国的三大球怎么了？

兵败如山倒
的三大球

女篮 世锦赛小组赛
三战皆负提前被淘汰

男篮 世锦赛小组赛
“被出线”，名列第16名

男排 世锦赛小组赛
三战皆负，并列第19名

女排 王宝泉世界女
排大奖赛总决赛后辞职

女足 无缘2011年女
足德国世界杯

男足 ……

没能打出精气神，男排激怒球迷
在男排出发参加世锦赛前，周建安曾表示：“希

望过了国庆节再回来。”可惜，中国男排没能完成任
务，提前打道回府。

不过，这个结果也在意料之中，同组的保加利亚、
捷克和法国队实力全在中国队之上。只是中国男排
没有打出精气神，输得太窝囊，因此激怒了球迷。

有网友讽刺说：“男排能算是剑吗，最多是一把
钝菜刀。”有网友还对男排亚运会的前景表示了忧
虑，认为男排表现：“士气全无、拼搏精神丧失！这样
的一支球队要取得好成绩是不可能的，中国男排与
日本队之间尚存差距，亚运会进决赛难！难！难！”

球迷喊出“周建安下课！”
球迷们的评论还集中到了周建安身上，有球迷

说：“男排不像女排要实现什么很重大的目标，为什
么不能随时换教练呢？亮剑这么多年，越来越差，
折腾来折腾去，一个目标都不实现，排协应该考虑
换教练来改变目前的颓势了。”

更有人直接喊出了“强烈要求周建安下课”！
但也有不少球迷认为：“如果周建安下课了，男

排主教练恐怕无人可用，几乎没有人愿意接手。”
“周建安是个称职的教练（虽然不一定是个好教
练），教练不能以球队成绩判优劣，因为影响球队成
绩的因素太多，教练只是其中一项。”“基础太薄弱，
现在都朝钱看，没有人愿意吃苦打球了。这个怪教
练也没用。”

虽然被球迷们喊下课，但周建安跟排管中心的
合同是签到伦敦奥运会后的，基本没有下课的可
能。被球迷们喊下课，想必周建安心里也不好受，
他曾跟记者聊过：“男排虽然没女排那么受关注，但
男排主教练也有压力，这是我工作的一部分，我能
接受。球迷们的不满我能理解，但工作也要一步步
去做。”

不少人训练太懒散
苗立杰炮轰队友

已经 30 岁的苗立杰场均 16.7 分，助攻 3.7
个，是中国队中表现最抢眼的队员，不过这位参
加了四届世锦赛的核心却无法挽救中国女篮。

虽然中国女篮靠她这样的老队员支撑不是
长远之计，但她也很无奈：“当时很多人劝我该激
流勇退了，我也这么想，但当很多人把你推到这
个位置上，是身不由己，我想退也退不下来。”

苗立杰表示，中国女篮遭遇惨败，有青黄不
接的问题，但更暴露出年轻队员缺乏进取心，“眼
前这支队伍中，很多人不是那种积极向上的人，
都是很被动，不主动。不少人训练还是懒懒散散
的。在这种环境里，我在场上很激情，感觉自己
就像一个另类”。

“有些人本来没资格入选”
孙凤武用人遭质疑

“我觉得，这支队伍中并不是所有人都具备
资格入选。”在老中青结合的阵容未能经受住考
验后，有不愿意透露姓名的女篮球员也开始质疑
起孙凤武的用人。

实际上，对于中国女篮参加世锦赛的最终人
选，外界一直有不同的声音，队中有球员自己也
承认，目前并不是所有人都认同她参加世锦赛。
女篮的连败明显看得出，孙凤武想锻炼的新人不
能担纲大任，在这个时候，孙凤武选人自然也会
被打上问号。最明显的例子就是无缘世锦赛的
纪妍妍和张伟，24岁的纪妍妍被誉为“女科比”，
是两届WCBA最有价值球员，其球风、性格颇似
苗立杰，然而在女篮出征世锦赛前一周她却得到
消息无缘参加世锦赛，因为在女篮教练组心目
中，纪妍妍打球智商不高，是只懂得用身体打球
而非一名“爱动脑子”的球员。 专题撰文 林峰

后奥运时期
中国三大球怎么啦？

其实问题也很简单，看
看三大球的职业联赛和后
备人才培养就明白了。男
足，反赌扫黑的最新成果已
经说明了一切；女足，国家队
队员都出去摆摊讨生活了，
还有几个人愿意来踢球；男
篮，CBA 今年这么折腾，明
年那么折腾，不见繁荣，只见
混乱；女篮，女篮有联赛吗？
比赛的队员比观众多，真的
不是假话；男排和女排，虽然
境遇有点不一样，但是联赛
水平越来越差，观众基本没
有，这是不争的事实。

“假如我们在伦敦奥运
会拿60块金牌，足球篮球排
球继续滑坡，比北京（奥运会）
还要臭，老百姓不骂娘吗？”据
说这是国家体育总局副局
长肖天在 2012 年伦敦奥运
会备战工作会上说的话。

有意思的是，他在说这
番话的时候，难道真的没有
想到三大球的“娘”是谁吗？

男排世锦赛，中国
队 3 连败未能小组出
线，创造了历史最差
战绩。球迷们把很多

“口水”送给了男排主
帅周建安：“男排亮剑
只亮出了水果刀，周
建安应该下课！”

女篮世锦赛，中
国队也是 3 连败无缘
12 强，同样刷新了最
差 战 绩 。 女 篮 主 帅
孙 凤 武 一 时 被 千 夫
所指———用人不够
大胆，过分倚重老将，
排兵布阵、战术安排
有问题，应变能力极
差，临场瞎指挥……

前天，中国男排以0∶3负于法国队，小组赛
3战尽墨结束了今年的世锦赛之旅。因为小组
未能出线，中国队最后排名是并列第19，这也是
中国男排在世锦赛上的最差成绩。不少球迷在
网上发帖表达不满，有网友把矛头直指主教练周
建安，更有人直接喊出：“强烈要求周建安下课！”

女篮女篮
昨天，2010女篮世锦赛13~16名排位争夺赛

在捷克著名的温泉小镇卡罗维发利开战。中国女
篮险胜塞内加尔，获得第13名。在遭遇了参加世
锦赛27年来最差战绩后，外界并不太关心这场比
赛的胜负，反而继续将矛头指向主教练孙凤武。


